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«РЯЗАнСКИе ВеДОМОСТИ»

ВСеЙ СеМЬеЙ

Р егистрация на второй поток началась в последний день фев-
раля в многопрофильном социально-реабилитационном 

центре «Сосновый бор». Программа «Герои 62» реализуется в 
Рязанской области с 27 декабря 2024 года в рамках исполнения 
поручения Президента РФ Владимира Путина о всесторонней 
поддержке участников СВО. Рязанская область вступила в этот 
проект одной из первых в стране. Проект направлен на подго-
товку высококвалифицированных управленцев из числа учас-
тников и ветеранов спецоперации для их трудоустройства в ор-
ганах государственной и муниципальной власти.

В 2025 году лагерь актива «Пламен-
ный» отмечает своё 50-летие. Ос-

новные торжества пройдут в августе, 
а в течение года пламенцы реализуют 
несколько своих проектов, главный из 
которых – «50 добрых дел для регио-
на». Об этом на вечере встречи активис-
тов «Пламенного» разных лет сообщил 
директор лагеря Александр Ширяев.

Несколько поколений пламенцев собра-
лись на встречу в Доме молодёжи. Ветераны 
вожатского движения Ирина Астахова, Лю-
бовь и Надежда Жокины вспоминали о том, 
как создавался лагерь актива.

– Лагерь «Пламенный» создавался во мно-
гом на основе артековских и орлятских тради-
ций. Меня пригласили туда прямо из «Артека», 
где я работала вожатой. Пришлось уехать с се-
редины смены, – сказала Любовь Жокина.

Первый сбор областного пионерского 
актива прошел в лагере «Чайка» Кораб-
линского района в 1969 году. Руководи-
телем смены была Елена Михайловна Ак-
вильянова. В 1974 году пионерский актив 
на базе лагеря «Рубин» собрала Валентина 
Константиновна Турбина. Через год мес-
том сбора активистов стал лагерь «Дубки» в 
Кирицах, а лагерь областного пионерского 
актива получил название «Пламенный». В 
1975 году был создан и областной педаго-
гический отряд «Комиссары». Руководите-
лем «Пламенного» стала все та же Валенти-
на Константиновна Турбина.

– Если бы не её энергия и инициатива... 
Она приехала из лагеря «Артек», работа-
ла в областном комитете комсомола и ре-
шила по подобию «Артека» создать лагерь 
для активистов. Для всех нас Валентина 
Константиновна – это просто святое имя. 

Она создала наш педагогический отряд 
«Комиссары». Мы были студентами и нас 
приглашали поработать в этом необычном 
лагере. Мы волновались, переживали, как 
мы поедем туда. Всё это было впервые. В 
1976 году в лагерь приехала Любовь Алек-
сеевна Жокина, которая потом многие 
годы была руководителем «Пламенного». 
К работе подключилась и Надежда Алек-
сеевна Жокина. У каждого свой этап, свои 
воспоминания, – рассказала Ирина Бори-
совна Астахова.

Современный «Пламенный» возглавляет 
Александр Ширяев – вдохновитель и руково-
дитель всех проектов, начиная от лагерей и 
заканчивая настоящей школой. Под руко-
водством Александра Алексеевича ежегодно 
рождается множество детских и юношеских 
инициатив. Благодаря его методичности и 
приверженности гуманной педагогике, дети 

по всей стране находят свой «второй дом» в 
«Пламенном».

– Я с благодарностью отношусь к тем 
людям, кто начинал создавать этот лагерь. 
Они заложили такую основу, которая про-
жила 50 лет, продолжает жить и радовать. 
Это очень здорово, – отметил Александр 
Ширяев.

По словам Александра Алексеевича, в 
юбилейный год будет проведено много ин-
тересных встреч и реализовано несколько 
важных проектов, главный из которых – «50 
добрых дел для региона». Первое уже сдела-
но. Пламенцы собрали несколько десятков 
банок сгущёнки для бойцов СВО, проходя-
щих лечение в военном госпитале.

Вечер встречи завершился исполнением 
песен в орлятском кругу.

Вячеслав Астафьев
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Встречаем весну 
вместе

началась регистрация на второй поток  
программы «Герои 62»

Победители первого потока программы «Герои 62» 

В РЯЗАнСКОЙ 
ОблАСТИ ДАлИ 
СТАРТ ВТОРОМу 
ПОТОКу 
РегИОнАлЬнОЙ 
КАДРОВОЙ 
ПРОгРАММы 
«геРОИ 62»

Илья Шепелев приехал на ре-
гистрацию из Путятинского райо-
на одним из первых. Он принимал 
участие в специальной военной опе-
рации с февраля 2024 года. На СВО 
ушел добровольцем в составе отря-
да «Барс».

– В один прекрасный момент 
я понял, что должен быть там и 
решил помочь нашим ребятам. 
Полгода выполнял боевые зада-
чи в Херсонской области. Меня 
поддерживали родные и близ-
кие, друзья и знакомые, и я всем 
очень благодарен, – сказал Илья 
Шепелев.

До заключения контракта он ра-
ботал трактористом на газокомпрес-
сорной станции в Путятинском райо-
не. Теперь хочет попробовать свои 
силы в управленческой работе. 

В «Сосновый бор» вместе с се-
мьями пригласили и победителей 
отбора на первый поток. С ними 
встретились министр цифрового 
развития Максим Соников, глава 
администрации Рязанского района 
Борис Ясинский и доцент кафедры 
физического воспитания и спорта 
Академии ФСИН России, полков-
ник внутренней службы и лектор 
общества «Знание» Сергей Ссорин. 

Эксперты поделились собственным 
опытом построения карьеры и отве-
тили на вопросы тех, кому это ещё 
предстоит.

– Победители отбора на первый 
поток программы «Герои 62» погру-
зились в атмосферу работы регио-
нальных и муниципальных органов 
власти. Вначале представители пра-
вительства и муниципалитетов рас-
сказали о том, чем они занимаются и 
какие личностные и профессиональ-
ные качества для них в работе при-
оритетны, а потом ответили на воп-
росы, – рассказала заместитель руко-
водителя аппарата правительства Ря-
занской области Яна Стрельцова.

Участникам, прошедшим от-
бор, предстоит специальное обуче-
ние. Образовательная программа 
организована в сотрудничестве с 
Высшей школой государственного 
управления РАНХиГС, Рязанским 
институтом развития образова-
ния, РГУ имени С.А. Есенина, Ряз-
ГМУ имени академика И.П. Павло-
ва, РГРТУ имени В.Ф. Уткина.

Каждый участник, прошедший 
отбор, получит персонального на-
ставника, индивидуальные карьер-
ные консультации и стажировки в 
органах государственной власти и 
местного самоуправления, государс-
твенных и муниципальных учреж-
дениях Рязанской области.

О начале отбора на второй по-
ток программы «Герои 62» в своём 
телеграм-канале написал губер-
натор Павел Малков: «Расширяем 
кадровую программу для наших 
защитников. Зарегистрироваться 
на конкурсный отбор можно до 4 
апреля. Каждый участник, прошед-
ший отбор, получит доступ к обра-
зовательным программам, персо-
нального наставника из команды 
региона и пройдёт стажировку в 
органах власти. Узнать подробнее 
о проекте и принять участие можно 
на официальном сайте герои62.рф и 
на страницах соцсетей ВКонтакте и 
Телеграм».

Деловая программа сменилась 
культурной. Для всех приглашён-

ных устроили праздник «Встреча-
ем весну с героями». Для семей ра-
ботали мини-площадки «Радость 
творчества», где были организова-
ны мастер-классы и развивающие 
игры для детей. Мамы, конечно же, 
помогали.

«Зарядку с чемпионом» прове-
ли доцент кафедры физического 
воспитания и спорта Академии 
ФСИН России, полковник внут-
ренней службы, чемпион мира по 
универсальному бою Сергей Ссо-
рин и тренер СШОР «Олимпиец» 
по адаптивной физкультуре Тать-
яна Акимова.

В праздник Масленицы было 
организовано угощение горячи-
ми блинами. Выступил рязанский 
фольклорный коллектив «Отрада», 
прошли соревнования по перетя-
гиванию каната, желающие сдали 
нормативы комплекса ГТО, а все 
вместе встретили весну. 

Фото  
Вячеслава Астафьева

Выберем достойных
ДАн СТАРТ ПРОВеДенИю ПРеДВАРИТелЬнОгО 
гОлОСОВАнИЯ В ПАРТИИ «еДИнАЯ РОССИЯ»

г убернатор Рязанской области, секретарь регионального 
отделения партии «единая Россия» Павел малков сообщил 

о старте праймериз на заседании президиума регионального 
политсовета партии.

На заседании обсуждались вопросы организации и проведения пред-
варительного голосования по кандидатурам для выдвижения от партии 
на выборы депутатов Рязанской областной Думы восьмого созыва, кото-
рые пройдут в сентябре 2025 года. Павел Малков подчеркнул важность 
того, кто войдет в состав депутатского корпуса. «Взяли очень хороший 
темп. Рязанская область активно развивается. Многое уже сделано, но 
сделать предстоит намного больше. Регион должен стать по-настояще-
му благоустроенным и комфортным для жизни, сейчас для этого есть 
все возможности. Это в том числе задача следующего состава депутатов 
областной Думы, его надо сформировать из достойных кандидатов», 
– сказал он. Секретарь реготделения партии отметил, что необходимо 
обеспечить высокий уровень организации предварительного голосо-
вания, которое должно пройти максимально открыто, с привлечением 
большого количества людей.

В ходе заседания был дан старт проведению предварительного го-
лосования. Сформирован областной оргкомитет, который возглавила 
Народный учитель России, Почетный гражданин Рязани Екатерина 
Филиппова. В его состав вошли секретарь регионального отделения 
партии Павел Малков, Герой Советского Союза, Почетный гражданин 
области, генерал-майор милиции в отставке, член совета региональ-
ного отделения Всероссийской общественной организации ветеранов 
«Боевое братство» Юрий Плугин, вдова Героя РФ, руководитель регио-
нального отделения Комитета семей воинов Отечества Людмила Яги-
дарова, чемпионка и призер Чемпионатов мира и Европы, рекордсмен 
мира и Европы, участница Паралимпийских игр в Токио, Почетный 
гражданин Рязанской области Мария Богачева. Более трети оргкоми-
тета составили представители общественных организаций.

Оргкомитет будет располагаться по адресу: ул. Горького, 49А. Жела-
ющие принять участие в предварительном голосовании могут подать 
заявление и документы уже с 5 марта в будни с 9.00 до 17.00. Также 
это можно сделать в электронном виде с последующим подтвержде-
нием оригиналами в оргкомитете. Последний день выдвижения кан-
дидатов – 24 апреля.

В этот же день состоялось первое заседание оргкомитета, в котором 
Павел Малков также принял участие. Он подчеркнул, что «Единая Рос-
сия» – единственная партия, которая организует предварительное го-
лосование перед официальным выдвижением на выборы. «Это делает 
партийную жизнь более открытой, дает возможность для обновления 
кадров. Надо вовлекать энергичных и неравнодушных людей в сози-
дательную работу», – сказал губернатор. 

Электронное предварительное голосование за кандидатов пройдет 
с 19 по 25 мая. Процедура открытая и доступная для всех. Регистрация 
выборщиков будет проводиться через портал «Госуслуги».

По материалом сайта правительства области 
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П ациенты хотят полу-
чать качественную 

медицинскую помощь в 
любой поликлинике или 
больнице страны. Ква-
лифицированные врачи, 
исправное оборудова-
ние, вежливость адми-
нистраторов, чистота и 
порядок, правильно про-
веденные процедуры – 
всё это помогут обеспе-
чить единые стандарты 
оценки качества медпо-
мощи. Пока стандарты 
Росздравнадзора приме-
няют лишь шестьсот рос-
сийских мед организаций 
из ста тысяч. Комитет 
Госдумы по охране здо-
ровья готовит законопро-
ект о качестве медицин-
ской помощи, который 
призван изменить ситуа-
цию. Зачем нужны ГОСТы 
для поликлиник и боль-
ниц, выяснила «Парла-
ментская газета».

ДОбиТьСя еДинСТва
Во многих странах мира есть 
единые стандарты качества 
медицинской помощи. Они 
определяют, как должны ра-
ботать медорганизации, как 
нужно встречать и маршру-
тизировать пациентов, забо-
титься о наличии лекарств, 
располагать медоборудова-
ние и мебель и так далее. В 
России же качество медпо-
мощи как в государствен-
ных, так и в частных поли-
клиниках может сильно раз-
личаться, даже если они на-
ходятся в одном населенном 
пункте. Это отмечают и сами 
пациенты в своих отзывах в 
интернете. Россияне готовы 

среда • 5 марта 2025 • №16 (6320)

иЗ ОФиЦиаЛьнЫХ  
иСТОЧниКОв

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

СаСОвО. В Сасове отремонтируют дом 
культуры, построенный в 1927 году. Об 
этом на заседании правительства со-
общила глава округа Евгения Рубцова. 
Работы проведут по федеральной про-
грамме «Комплексное развитие сельских 
территорий». Контракт с подрядчиком 
уже заключили. В ходе ремонта обновят 
инженерные коммуникации, зрительный 
зал на 500 мест, залы кружковой работы, 
библиотеки, хореографический кабинет. 
Для занятий закупят новое оборудование. 
В здании после ремонта разместятся так-
же молодёжный центр и туристический ин-
формационный центр. Стоимость ремон-
та – 218 миллионов рублей. Работы завер-
шатся до 1 декабря текущего года.

ЗаХаРОвО. В администрации Захаров-
ского района супругам Буртасовым вру-
чили благодарность от командира войс-
ковой части, где проходит службу их внук, 
участник специальной военной операции. 
Также Александре Васильевне и Алек-
сандру Николаевичу вручили подарок от 
администрации Захаровского района. В 
благодарственном письме командир вой-
сковой части написал, что боец зареко-
мендовал себя как смелый, добросовест-
ный и дисциплинированный защитник Ро-
дины, проявил разумную инициативу, ре-
шительность и мужество при выполнении 
боевых задач. 

ПуТяТинО. Хореографический коллек-
тив «Мир» Путятинской детской музыкаль-

ной школы стал лауреатом Всероссийс-
кого фестиваля детского танца «Черный 
котёнок», который прошёл в рязанском 
Дворце молодёжи. На сцене фестиваля 
выступили полторы тысячи юных танцо-
ров из разных уголков России. Путятинс-
кий округ представил хореографический 
коллектив «Мир». Награду коллективу 
принёс танец «Русские узоры». Девочки 
стали лауреатами III степени в номина-
ции «Народно-стилизованный танец». А 
Ангелина Афанасьева, Злата Денисова, 
Ксения Кондратова, Дарья Чернышова из 
«Мира» стали дипломантами в номинации 
«малые формы» с танцевальной компози-
цией «Четыре стороны».

МиХайЛОв. Михайловцы встречали де-
сантников – участников комбинированно-
го лыжного перехода – возле мемориала 
Воинской славы. Здесь прошёл митинг, на 
котором присутствовали представители 
власти, юнармейцы, школьники, жители 
города. Начальник РГВВДКУ гвардии пол-
ковник Олег Пономарёв поблагодарил 
администрацию округа за эту встречу. 
Он подчеркнул, что уже третий год имен-
но Михайлов становится первым пунктом 
на маршруте перехода рязанских десан-
тников. Память павших защитников Оте-
чества почтили минутой молчания. К Веч-
ному огню участники встречи возложили 
гирлянду и цветы. 

КОРабЛинО. В деревне Бобровин-
ки работал «Поезд здоровья» из Ряза-

ни. Доктора, несмотря на ограничения в 
графике, продолжили приём. Люди смог-
ли пройти обследование и получить кон-
сультации невролога, офтальмолога, те-
рапевта (Бобровинский СДК), гинеколога 
(передвижной ФАП), кардиолога, педи-
атра (Бобровинский ФАП). Специалисты 
приняли 138 взрослых и 23 ребёнка. По 
результатам обследования один пациент 
направлен на госпитализацию в Кораб-
линскую больницу. 

еРМишь. Исполняющий обязаннос-
ти главы администрации Ермишинского 
района Вадим Глушков вручил свидетель-
ство о праве на получение социальной 
выплаты на приобретение жилого поме-
щения семье Александра и Татьяны Ар-
тёмовых. Финансовую поддержку семья 
получила в рамках подпрограммы «Обес-
печение жильём молодых семей Рязанской 
области» государственной программы Ря-
занской области «Реализация молодёж-
ной политики».

ПРОнСК. 
В Большом селе сделают новое освеще-
ние. Об этом сообщил зампред прави-
тельства – министр транспорта и автомо-
бильных дорог Павел Супрун. Вопросом 
устройства освещения в селе поинтере-
совался один из местных жителей в соци-
альных сетях. По словам Павла Супруна, 
контракт на установку фонарей в селе 
заключат в апреле, а работы завершат в 
октябре 2025 года. 

нОвОСТи РайОнОв

Поддержка для своих
ИЗ РяЗАНИ ОТПРАВИЛИ ОЧЕРЕДНОй ГУМАНИТАРНый ГРУЗ В КУРСКУю ОБЛАСТь

О коло тонны гума-
нитарного груза за-

грузили в машину и от-
правили из пункта сбо-
ра штаба общественной 
поддержки партии «еди-
ная Россия» в регионе. 

Груз предназначен для 
жителей Курской области, 
которые сейчас находятся 
в пунктах временного раз-
мещения. Состав груза был 
согласован с адресатами и 
учитывает их пожелания. В 
составе гуманитарной помо-
щи – продукты, средства ги-
гиены. В сборе помощи учас-
твовали муниципалитеты, 
педагогические коллективы 
и ученики школ, неравно-
душные жители региона. 

Михаил Скрипников 

Поликлиники по всей стране 
приведут к золотому стандарту
В ГОСДУМЕ ПРЕДЛАГАюТ УСТАНОВИТь ЕДИНыЕ КРИТЕРИИ КАЧЕСТВА  
МЕДИцИНСКОй ПОМОщИ
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высокая эффективность
Р аспоряжением губернатора 

Павла Малкова создан регио-
нальный штаб по реализации фе-
дерального проекта «Производи-
тельность труда». 

Вот как прокомментировала это ре-
шение заместитель председателя пра-
вительства области Юлия Швакова: «В 
штабе вместе с экспертами Региональ-
ного центра компетенций Агентства раз-
вития бизнеса, руководителями пред-
приятий и учреждений будем координи-
ровать работу по повышению эффектив-
ности в рамках нацпроекта «Эффектив-
ная и конкурентная экономика». 

Юлия Швакова отметила, что Ря-
занская область в этом году стала пи-

лотным регионом для внедрения «ко-
робочных» решений для повышения 
производительности труда в сферах 
образования, культуры и здравоохра-
нения. С 2018 года участниками ранее 
действовавшего нацпроекта «Произво-
дительность труда» стали 100 рязанских 
предприятий, которые благодаря опти-
мизации производственных процессов 
значительно улучшили свои экономи-
ческие показатели без финансовых за-
трат. С начала 2025 года к внедрению 
бережливых технологий уже присоеди-
нились 5 производителей – кондитер-
ская фабрика «Конфеста», Рязанский 
завод металлокерамических приборов, 
завод «Красное знамя», компании «Ме-
гапласт» и «Кормелл-Развитие». 

«Все участники проекта по произво-
дительности не только повышают эф-
фективность своей работы, но и получа-
ют господдержку, что также способству-
ет их развитию. Высокая эффективность 
делает бизнес рентабельным и конку-
рентоспособным, позволяет решить ак-
туальную проблему кадрового дефици-
та, начать или расширить экспорт. Для 
госструктур и соцучреждений – это по-
вышение качества и доступности услуг. 
Работа в штабе поможет анализировать 
процессы оптимизации, аккумулиро-
вать лучшие практики и находить точки 
роста для достижения высоких результа-
тов», – подчеркнула Юлия Швакова.

Соб. инф.

актуальная история 
ОБ эТОМ шёЛ РАЗГОВОР НА МЕжДУНАРОДНОМ КРУГЛОМ СТОЛЕ

В зале учёного совета 
Рязанского государс-

твенного университета 
имени С.а. есенина соб-
рались учёные, предста-
вители общественных 
организаций. 

Международный круглый 
стол посвятили роли Ялтин-
ской конференции великих 

держав в победоносном за-
вершении Второй мировой 
войны и послевоенном уст-
ройстве мира. С докладами 
выступили историки и поли-
тологи из Москвы, ДНР, ЛНР, 
Приднестровья, представите-
ли военно-патриотических 
организаций региона, уче-
ные-историки вуза. Испол-
няющий обязанности ректо-

ра РГУ имени С.А. Есенина 
Дмитрий Боков в приветс-
твенном слове отметил исто-
рическую значимость Ялтин-
ской конференции 1945 года 
и напомнил о важности изу-
чения мировой и отечествен-
ной истории. Студенты исто-
рического факультета узнали 
об особенностях встречи ли-
деров государств «Большой 

тройки», современной геопо-
литической ситуации. 

Научно-просветитель-
ский историко-патриотичес-
кий проект «На пути к Вели-
кой Победе» продолжится 
серией круглых столов и за-
вершится патриотическим 
форумом.

Михаил Скрипников

Стратегический партнёр
РЕГИОН РАЗВИВАЕТ ДЕЛОВыЕ ОТНОшЕНИя С УЗБЕКИСТАНОМ

С остоялся деловой ви-
зит делегации Каш-

кадарьинской области 
узбекистана в наш реги-
он. в программе визи-
та были встречи в минис-
терстве экономическо-
го развития и посещение 
производственных пло-
щадок рязанских компа-
ний.

«Сегодня можно с уверен-
ностью утверждать, что Уз-
бекистан стал нашим страте-
гически важным партнером, 
что подтверждается внуши-
тельными показателями. На-
пример, в 2024 году товаро-
оборот между нашими стра-
нами вырос почти на 20% по 
сравнению с 2023 годом. Мы 
успешно поставляем в Рес-
публику древесину и изделия 

из нее, кровельные и изоля-
ционные материалы, конт-
рольно-измерительное обо-
рудование, нефтепродукты, 
канцелярские товары, мебель 
и многое другое. В свою оче-
редь, мы импортируем такие 
важные для нас ресурсы, как 
цинк и хлопок, – подчеркнул 
министр экономического раз-
вития Рязанской области Ан-
дрей Ворфоломеев. – Делега-

ция Кашкадарьинской облас-
ти Республики Узбекистан 
уже не первый раз в нашем ре-
гионе. Гости определили ряд 
рязанских товаров для импор-
та, поэтому мы организовали 
для них посещения местных 
предприятий. Это позволит 
укрепить двусторонние свя-
зи и открыть новые возмож-
ности для взаимовыгодного 
сотрудничества». 

ездить в поликлиники не по 
месту жительства, а на дру-
гой конец города, если там 
условия лучше.

Комитет Госдумы по охра-
не здоровья готовит законо-
проект, который введет еди-
ные стандарты для российс-
ких поликлиник и больниц. 
Документ призван изменить 
качество медпомощи, сказал 
«Парламентской газете» пер-
вый зампредседателя коми-
тета Бадма Башанкаев: «Нам 
удалось создать одинаково 
хорошие МФЦ по всей стра-
не. В этих центрах интелли-
гентная информированная 
девушка на ресепшен все 
расскажет и покажет посети-
телям. Так работает по всей 
стране. А в медицине, как мы 
прекрасно знаем, качество 
работы организаций может 
разниться».

беЗ ОшибОК и РиСКОв
В России уже есть норма-
тивы, которые определяют 
качество медицины по спе-

циальным критериям. Рос-
здравнадзор, разработавший 
эти критерии, регулярно об-
новляет и дополняет доку-
мент. Как минимум шестьсот 
медучреждений по всей стра-
не работают по этим стан-
дартам, рассказал Бадма Ба-
шанкаев, в том числе в Крас-
ноярске, Нальчике, Казани, 
Москве, Набережных Челнах. 
«Пациенты чувствуют себя 
там более любимыми, чувс-
твуют, что здесь сделано для 
них, что в организации мини-
мальное количество ошибок. 
Качество медицины – это в 
том числе работа на уровне, 
который не позволяет совер-
шить ошибку или максималь-
но снизить риск ее возник-
новения. И если даже слу-
чается какая-то неприятная 
ситуация, ее не замолчат, а 
внимательно рассмотрят и 
сделают всё, чтобы больше 

никогда не повторять», – по-
яснил депутат.

Однако в стране работает 
более ста тысяч медицинских 
организаций – частных и го-
сударственных. Законопро-
ект установит золотой стан-
дарт качества медпомощи, 
который будет действовать в 
любой поликлинике страны, 
подчеркнул Башанкаев.

По его словам, уважение 
к пациенту начинается с вне-
шнего облика сотрудников. 
Человека, пришедшего за по-
мощью, должен встречать оп-
рятный, хорошо говорящий 
на русском языке врач, рабо-
тающий с вниманием и забо-
той о пациенте. Медицинс-
кий сотрудник должен уметь 
правильно измерить давле-
ние, сделать внутримышеч-
ный укол и так далее. Проду-
манность – в каждой детали, 
в каждом процессе. Мелочей, 
которыми можно пренеб-
речь, в медицине не может 
быть. Пациенты должны быть 
уверены, что их встретят вни-
мательные и хорошие врачи, 
заботливые медсестры, что 
оборудование исправно, а в 
помещениях чисто и нет рис-
ка упасть, поскользнувшись 
на мокром полу. Если паци-
ент будет знать, что поликли-
ника прошла оценку крите-
риев качества медицинской 
деятельности, его доверие к 
врачам этой поликлиники да 
и в целом к системе здравоох-
ранения будет расти.

Елена Балабаева
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Люди должны знать,  
как работает власть
ГУБЕРНАТОР ПАВЕЛ МАЛКОВ ПРОВёЛ ЗАСЕДАНИЕ ПРАВИТЕЛьСТВА ОБЛАСТИ

Н а заседании были рассмот-
рены отчёты по исполнению 

поручений главы региона и ре-
шению вопросов, обозначенных 
гражданами в социальных сетях, 
а также одобрен ряд изменений 
в постановления.

ПОеЗДКа в ХеРСОн  
и МаРиуПОЛь
В начале заседания губернатор ко-
ротко подвёл итоги очередной рабо-
чей поездки на территорию новых 
регионов рязанской делегации. В её 
состав вошли вице-губернатор Артём 
Бранов и председатель Рязанской об-
ластной Думы Аркадий Фомин. Так, 
в подшефных районах Мариуполя и 
Херсонской области они осмотрели 
социальные объекты и жилые дома, 
которые восстановили подрядчики 
региона. Члены делегации побывали 
в 387-м полку ВДВ, в котором служат 
мобилизованные рязанцы. От имени 
губернатора бойцам вручили реги-
ональные награды, передали гума-
нитарный груз и необходимое обо-
рудование. «Собрали его на основе 
запросов военнослужащих. Благода-
рю предпринимателей, всех неравно-
душных жителей области за участие в 
сборе гуманитарной помощи. Будем 
и дальше поддерживать наших бой-
цов и их семьи по всем вопросам», – 
сказал Павел Малков.

Вице-губернатор Артём Бранов до-
бавил, что в Мариуполе готовы все 28 
многоквартирных домов, которые ря-
занские строители отремонтировали. 
Жители благодарны и постепенно воз-
вращаются в своё жильё. В Херсонской 
области восстановили 18 соцобъектов, 
работа продолжается. В ближайшие 
три года подрядчики из Рязанcкой об-
ласти будут ремонтировать крупный 
объект – центральную районную боль-
ницу в п. Верхний Рогачик.

СДеЛаЛ – ОТЧиТайСя
Павел Малков обратил внимание на 
необходимость качественного прове-
дения ежегодных отчетов глав адми-
нистраций муниципальных образо-
ваний, они уже проходят с участием 
жителей и кураторов МО. «Важно, что-
бы люди знали, как работает власть. 
Отчеты обязательно должны транс-
лироваться в социальных сетях. На 
нормальном человеческом языке, без 
бюрократических штампов, понятно и 
интересно нужно рассказывать людям, 
что сделано, что не получилось и поче-
му, какие дальнейшие планы. Всё надо 
наглядно показать», – отметил Павел 
Малков. Он добавил, что будет смот-
реть эти отчеты и анализировать.

«ГеРОи 62». вТОРОй ПОТОК 
КаДРОвОй ПРОГРаММЫ
Губернатор напомнил, что проходит 
регистрация на участие во втором по-
токе региональной программы «Герои 
62», направленной на подготовку уп-
равленцев из числа участников и ве-
теранов СВО. Павел Малков поручил 
оказать необходимую консультацион-
ную и другую помощь всем, кто хочет 
участвовать в программе. Регистрация 
продлится до 4 апреля включительно. 
Параллельно продолжается работа с 
участниками первого потока програм-
мы. Им предстоит серьёзное обучение, 

тренинги, встречи с представителями 
ведомств, органов местного самоуп-
равления.

ПОжаРООПаСнЫй СеЗОн 
МОжеТ наЧаТьСя  
в СеРеДине МаРТа
Министр природопользования Алек-
сандр Новиков доложил об исполнении 
поручения губернатора о подготовке 
региона к пожароопасному сезону, ко-
торый из-за теплой и практически бес-
снежной зимы может начаться раньше 
обычного. По его словам, необходимая 
подготовительная работа проведена. 
Утверждены планы тушения пожаров в 
19 лесничествах, согласован и направ-
лен в Рослесхоз сводный план тушения 
пожаров. Уделяется повышенное вни-
мание готовности техники и оборудо-
вания. Спланировано противопожар-
ное обустройство лесов. Мониторинг 
обстановки организован в круглосу-
точном режиме с использованием 35 
видеокамер, космос-мониторинга и 
беспилотников. Проработаны вопросы 
межведомственного взаимодействия. 
Даны рекомендации муниципалите-
там по обеспечению противопожарных 
мероприятий. Участники заседания ут-
вердили законопроект, согласно кото-
рому начало пожароопасного сезона 
предлагается установить в Рязанской 
области с 15 марта.
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экономика: пути развития

Михаил пронин  

Уполномоченный  
по защите прав 
предпринимателей  
в рязанской 
области

по букве закона

р язанский бизнес-омбудсмен –  
о юридической защите предпри-

нимателей

Недавно после обращения аппарата Упол-
номоченного по защите прав предприни-
мателей Рязанской области было отме-
нено постановление о прекращении уго-
ловного дела в отношении гендиректора 
одного из рязанских рекламных агентств. 
Об этом и других примерах своей работы 
с правоохранительными органами расска-
зывает региональный бизнес-омбудсмен 
Михаил Пронин:

– В наш аппарат поступило обращение 
от соучредителя рекламного агентства, 
не согласного с выводами следствия. 
Суть такова. В январе 2024 года по заяв-
лению было возбуждено уголовное дело 
в отношении гендиректора агентства по 
ч. 4 ст. 160 УК РФ (присвоение или рас-
трата). Позже следователем вынесено 
постановление о прекращении уголов-
ного дела из-за отсутствия состава пре-
ступления.

Соучредитель посчитала, что эти дейс-
твия носили формальный характер. По 
мнению заявительницы, следователями 
не были проведены мероприятия, на-
правленные на установление существен-
ных для рассмотрения уголовного дела 
обстоятельств. Мною было направлено 
обращение в прокуратуру области об 
отмене постановления о прекращении 
уголовного дела и возобновлении про-
изводства.

Совсем недавно мы получили ответ, что 
по результатам проведенной област-
ной прокуратурой проверки решение о 
прекращении уголовного дела является 
неправомерным. Постановление о пре-
кращении уголовного дела отменено. 
Верим, что дело будет тщательно рас-
смотрено. 

Отметим, что это далеко не единственный 
случай, когда рязанский институт Уполно-
моченного по правам предпринимателей 
работает во взаимодействии с правоохра-
нителями и судами. 

В мае прошлого года удалось добиться 
справедливого наказания по факту при-
своения денежных средств организации 
общественного питания. 

Рязанский районный суд признал винов-
ным 41-летнего рязанца в совершении 
преступления, предусмотренного ч. 3 
ст. 160 УК РФ (присвоение, совершенное 
лицом с использованием своего служеб-
ного положения в крупном размере). Ус-
тановлено, что в 2017 году подсудимый, 
выполняя административно-хозяйствен-
ные функции в организации, проводив-
шей банкетные мероприятия, исполь-
зуя свое служебное положение, присво-
ил вверенные ему денежные средства, 
полученные от клиентов в сумме более 
300 тысяч рублей. В результате позиции 
государственного обвинения по уголов-
ному делу виновный понес заслуженное 
наказание за совершенное преступление. 
Суд признал его виновным и назначил 
наказание в виде 3 лет лишения свобо-
ды условно с испытательным сроком 2 
года, с возложением дополнительных 
обязанностей. 

В октябре 2023 года было оказано содейс-
твие в возобновлении производства по 
еще одному уголовному делу. 

В магазине одного из городских округов 
работала продавец, которая за короткий 
промежуток времени совершила хище-
ние товара на сумму около 250 тыс. руб-
лей. По делу был собран ряд необходи-
мых доказательств, но предварительное 
следствие при странном стечении обсто-
ятельств было приостановлено за отсутс-
твием лица, подлежащего привлечению в 
качестве обвиняемого.

При изучении жалобы и представленных 
материалов усматривалось, что решение 
о приостановлении расследования при-
нято в условиях неполноты проведенных 
следственных и процессуальных действий. 
В связи с этим мы обратились в органы 
прокуратуры. 

По результатам проведенной органами 
прокуратуры проверки, выводы упол-
номоченного подтвердились. Прокурор 
внес требование о возобновлении рас-
следования по уголовному делу, кото-
рое было исполнено. Права и законные 
интересы предпринимателя были вос-
становлены.

пряМая речь

к ластер производите-
лей приборов учета, 

объединяющий пять пред-
приятий региона, вклю-
чен в реестр Минпромтор-
га россии. Это позволит 
его участникам выпускать 
новые виды импортозаме-
щающей промышленной 
продукции с привлечени-
ем федеральных и регио-
нальных мер государс-
твенной поддержки.

Ключевым участником клас-
тера является научно-произ-
водственное предприятие «Теп-
ловодохран». В планах участни-
ков – реализация совместных 
проектов по производству ком-
плектующих для трехфазных 
электросчетчиков. Помимо это-
го, компанией «Тепловодохран» 
направлена заявка в Минпром-

торг России на заключение спе-
циального инвестиционного 
контракта (СПИК 1.0), что от-
кроет возможности применения 
налоговых льгот и пониженных 
ставок страховых взносов для 
сотрудников, задействованных 
в реализации совместных клас-
терных проектов.

«Кластер производителей 
приборов учета стал 11 про-

мышленным объединением с 
участием рязанских предпри-
ятий, получившим аккредита-
цию, – отметила на своей стра-
нице в соцсетях заместитель 
председателя правительства 
области Юлия Швакова. – С 
господдержкой у предприятий 
будет больше возможностей 
вывести производство на но-
вый уровень».

министр промышлен-
ности и торговли рос-

сийской Федерации ан-
тон алиханов в татарстане 
провёл заседание коор-
динационного совета по 
промышленности. Главная 
тема – «развитие произ-
водства автомобильных 
компонентов». в рабо-
те совета приняла участие 
делегация рязанской об-
ласти во главе с министром 
экономического развития 
андреем ворфоломеевым.

«Создание полноценной 
отечественной компонент-
ной базы – это ключевая за-
дача и обязательное условие 
дальнейшего развития авто-
прома», – подчеркнул Антон 
Алиханов.

Кроме того, федеральный 
министр осмотрел экспози-
цию специализированной вы-
ставки автотранспорта и авто-
компонентов KazanTruckExpo, 
посетил стенд Рязанской об-
ласти, где была презентована 
продукция группы компаний 
«Русская кожа». Это предпри-
ятие проводило политику ак-
тивной продуктовой дивер-
сификации. Один из наиболее 
успешных инвестиционных 
проектов – «Транспортные ин-
терьерные системы».

Этот проект был начат и 
продолжает свое развитие бла-

годаря активной поддержке 
Минпромторга и Минэконом-
развития России. 

Сейчас «Транспортные ин-
терьерные системы» – это уже 
автономное предприятие, ак-
тивный участник отрасли ав-
томобилестроения. Оно зани-
мается производством интерь-
ерных решений для автомоби-
лей, авиации, железнодорож-
ного транспорта. Активно раз-
вивается инженерный центр. 
В этом году планируется при-
влечение льготного займа 

ФРП по программе «Лизинг» 
для приобретения нового обо-
рудования. 

Также в рамках Координа-
ционного совета Антон Али-
ханов отметил ведомственны-
ми наградами Минпромторга 
России руководителей регио-
нальных органов исполни-
тельной власти Российской 
Федерации в сфере промыш-
ленности, среди которых ми-
нистр экономического разви-
тия Рязанской области Андрей 
Ворфоломеев.

в областной Думе про-
шел «правительствен-

ный час» на тему «подго-
товка к проведению ве-
сенне-полевых работ в 
2025 году». перед депута-
тами выступил региональ-
ный министр сельского хо-
зяйства и продовольствия 
Дмитрий Филиппов.

ДеньГи любят счёт
Финансовое состояние сель-
скохозяйственных предпри-
ятий в минувшем году улуч-
шилось. Число убыточных хо-
зяйств сократилось вдвое – до 
21. Это менее 12 процентов 
от общего числа сельхозпред-
приятий.

В этом году общий объем 
господдержки аграриев регио-
на составит 2,38 млрд рублей. 
Большая ее часть – 1,48 млрд – 
средства из федерального бюд-
жета. 900 млн рублей выделя-
ет регион. 

Дмитрий Филиппов отме-
тил, что в 2025 году на льгот-
ное краткосрочное кредитова-
ние проведения сезонно-поле-
вых работ Рязанской области 
выделено 673,1 млн рублей. 
Это в два раза больше, чем в 
2024 году.

– Минсельхоз России уже 
одобрил заявки на 406 млн 
рублей. Это 60% от лимита 
субсидий. Заявки продолжают 
активно поступать. Мы про-
гнозируем, что выделенный 
лимит льготных кредитов мо-
жет быть исчерпан в ближай-
шее время, – добавил Дмитрий 
Филиппов.

Он подчеркнул: все основ-
ные направления субсидиро-
вания будут сохранены. 

техника решает всё
Дмитрий Филиппов назвал та-
кие цифры: всего в регионе 
насчитывается более 5 тысяч 
тракторов, 1600 зерноубороч-
ных комбайнов и почти 260 – 
кормоуборочных. 

Минсельхозом России раз-
работана и внедрена програм-
ма по стабилизации стоимости 
сельхозтехники, выпускаемой 
на отечественных заводах. 
Производители тракторов и 
комбайнов поставляют их со 
скидкой 10–15%.

– В целях стимулирования 
модернизации отрасли сохра-
нена областная мера поддер-

жки – субсидирование 20% 
приобретаемой аграриями 
российской и белорусской тех-
ники. Сюда входит зерносу-
шильное оборудование, сеял-
ки, опрыскиватели и всё, что 
связано с полевыми работами. 
По этой программе в прошлом 
году смогли полностью испол-
нить обязательства по субси-
дированию покупки техники 
за 2023 год. На этот год бюд-
жетом предусмотрен 141 млн 
рублей. Для того, чтобы ком-
пенсировать приобретение 
сельхозтехники за прошлый 
год, необходимо 270 млн руб-
лей. Будем выходить с предло-
жением о дополнительном фи-
нансировании, – подчеркнул 
Дмитрий Филиппов.

Министр сказал, что готов-
ность сельскохозяйственной 
техники к выходу в поле – 94%.

с заботой о качестве
В регионе активно идет подго-
товка семенного материала.

– На сегодня засыпано 97,2 
тысяч тонн семян яровых зер-
новых и зернобобовых куль-
тур. Работа в этом направле-
нии продолжается. По семе-
нам масличных культур – при 
потребности 13,7 тысяч тонн 
– в наличии 15 тысяч тонн. 

Семена сои имеются с запа-
сом, семена подсолнечника и 
рапса законтрактованы, их за-
воз продолжается. Семян са-
харной свеклы завезено 40% 
от потребности. Это преиму-
щественно отечественная се-
лекция, – рассказал Дмитрий 
Филиппов. – Остальные семе-
на законтрактованы. Почти все 
семена завезены и находятся 
или уже в хозяйствах, или на 
складах фирм-поставщиков на 
территории России.

Нет проблем и с закупкой 
удобрений. Их будет внесено, в 
расчете на гектар пашни, в два 
раза больше, чем в среднем по 
стране. Под урожай 2025 года с 

учетом озимого сева приобре-
тено более 290 тысяч тонн ми-
неральных удобрений. Утверж-
денный Минсельхозом России 
план перевыполнен на 10%.

площаДи растут
Согласно данным, приведен-
ным министром, общая по-
севная площадь в сельхозпред- 
приятиях и фермерских хо-
зяйствах региона составит  
1 млн 137 тысяч гектаров. Это 
на 10 тысяч гектаров больше 
уровня 2024 года. 

Под будущий урожай посея-
но 335 тысяч гектаров озимых 
зерновых культур и 14 тысяч 
гектаров – масличных.

– На данный момент взяты 
монолиты c озимыми зерновы-
ми культурами для определения 
жизнестойкости. Предваритель-
ные данные показывают гибель 
4% растений. При этом в хоро-
шем состоянии находится 27% 
посевов, в удовлетворительном – 
72%, в плохом – лишь 1%, – уточ-
нил Дмитрий Филиппов.

Министр ответил на мно-
гочисленные вопросы депу-
татов. Так, Денис Сидоров ин-
тересовался вопросом обеспе-
ченности аграрного сектора 
региона горюче-смазочными 
материалами (ГСМ). По сло-
вам Дмитрия Филиппова, до 
Минпромторга и Минсельхо-
за России доведены данные 
о необходимом для области 
объеме топлива. Потребность 
на федеральном уровне удов-
летворена: за основным пос-
тавщиком топлива, которым 
является «Рязаньнефтепро-
дукт», зарезервированы десят-
ки тысяч тонн ГСМ. В настоя-
щее время отпуск топлива на 
всех базах региона проводится 
без сбоев.

Григорий Парсентьев высту-
пил с инициативой предлагать 
имеющиеся в АПК вакансии 
участникам специальной воен-
ной операции. По словам главы 
регионального минсельхоза, по-
лучить специальность или повы-
сить квалификацию на данный 
момент можно на базе учрежде-
ний среднего и высшего обра-
зования региона. Кроме того, с 

2026 года ветераны и участники 
СВО, уволенные в запас, смогут 
получить гранд «Агромотива-
тор». Финансовая помощь от го-
сударства будет предоставлять-
ся на создание нового фермер-
ского хозяйства или развитие 
уже существующего.

Депутат Сергей Гришков ак-
центировал внимание на необ-
ходимости вовлечения в хозяйс-
твенный оборот неиспользуе-
мых земель сельхозназначения. 
По словам Дмитрия Филиппова, 
министерством ведется плано-
мерная работа в этом направле-
нии. Только за последние 3 года 
в оборот введено более 70 тысяч 
гектаров земель.

Депутат Сергей Лукьянов 
напомнил, что в прошлом году 
из-за резкого перепада темпе-
ратур поля покрылись толстым 
слоем льда, что привело к гибе-
ли части посевов озимых. Ка-
кие меры сейчас принимаются 
для защиты от таких рисков?

– В данном случае Прави-
тельство России и Минсельхоз 
рекомендуют использовать аг-
рострахование. Посевы, в том 
числе озимые культуры, можно 
застраховать от мультирисков. 
В случае подтвержденной гибе-
ли хозяйства получат страхо-
вые выплаты, – пояснил Дмит-
рий Филиппов. – Кроме того, 
на случай возможных погод-
ных нюансов в хозяйствах ре-
гиона создан семенной резерв 
для пересева или подсева ози-
мых культур.

Что посеешь, то и пожнёшь
в облдУме обсУдили подготовкУ к весенне-полевым работам

ключевая задача
в регионе развивают автопром

новые возможности

антон алиханов (в центре) у рязанского стенда
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П рошедший месяц ознаменовался несколь-
кими коренными изменениями в цифро-

вом прогрессе. И это, как и большинство собы-
тий хай-тека, касается сразу всего мира лю-
дей. 

Тех, кто не охвачен интернетом и соответствую-
щими технологиями, практически не осталось. Даже 
в Бразилии, как выясняется, действует отдельная про-
грамма по бесплатной раздаче смартфонов и средств их 
зарядки индейцам полудиких племен. Кто-то посчитал 
такую политику полезной. 

А между тем появляются все новые формы искус-
ственного интеллекта, которые на порядок сильнее, 
чем то, что предлагалось человечеству еще полгода 
назад. Уже сейчас появились решения, которые позво-
ляют отвечать на вопросы, заданные пользователем, 
за полминуты «прошерстить» чуть ли не весь массив 
данных интернета по «ключевым точкам» и выдать 
достаточно хорошо оформленный ответ, причем сразу 
во всех видах: тестом, иллюстрациями и видеорядом. 
То же касается и сервисов генерации видео. Они не 
только создают целые фильмы с подробной детализа-
цией, но и встроены в браузер. 

Все это ощутимо меняет мир, дает дополнитель-
ные возможности, но и порождает вопросы, связан-
ные не только с безопасностью, но и со смыслом про-
исходящего. 

Итак, к примеру, мы задумали создать картину или 
фильм. Для этого теперь не надо ни таланта, ни обра-
зования, ни съемочной группы, а достаточно только 
идеи и желания. Садимся за компьютер и требуем от 
искусственного интеллект в текстовой форме, чтобы 
он нам все сделал. И вот он делает. Кому же теперь бу-
дет принадлежать авторство? Пока что, с юридичес-
кой точки зрения, оно принадлежит фирме, которая 
поддерживает деятельность конкретного ИИ, а не вам. 
Это первый сюрприз. Где можно использовать продук-
цию интеллекта без последствий в виде неожиданно-
го иска? На этот вопрос ответы тоже пока туманны. А 
где в любой момент могут«всплыть» результаты ра-
боты программы без вашего участия? Да где угодно, 
и контролировать это не получится. И самое главное: 
каким образом вообще работает искусственный интел-
лект. Не следует забывать, что это самообучающаяся 
программа, которая использует всю информацию из 
внешнего мира, до которой только может дотянуться, 
чтобы стать еще более совершенной. Когда это каса-
ется научных разработок, то здесь вопросов нет – все 
идет только на пользу человечеству. Но большая часть 
работы ИИ – и это уже точно ясно, направлена на со-
здание развлекательного контента, где занято очень 
много элементов из произведений искусства, которые 
не обязательно созданы более 75 лет назад и стали об-
щественным достоянием. И куда обращаться авторам? 
А что могут сказать люди, чьи персональные данные 
в любом виде в автоматическом режиме стали частью 
того или иного ИИ? Вот, например кто-то выкладывает 
на своей странице в социальной сети ролик о том, как 
он делает оладьи по оригинальному семейному рецеп-
ту. А на другом конце планеты видео становится частью 
какого-то фильма или другого ролика, но уже создан-
ного машиной. Куда обращаться с претензией? 

Пока ясно только одно – ИИ стал способом гло-
бального перераспределения информации и кон-
тента, а также интеллектуальных и художественных 
приемов, идей и мнений, которые попадают во Все-
мирную сеть. Владельцами всей информации стано-
вятся корпорации, которые могут сделать со своим 
«уловом» все что угодно. О регулировании нового 
явления пора задуматься. 
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сПоРТИВНое обоЗРеНИе

Михаил  
скРИПНИкоВ

кОРРЕСПОНДЕНТ

Целый МИР  
Не У ВАс В кАРМАНе

П резентация прошла 
в областной научной 

библиотеке имени Горь-
кого. 

Единое многотомное 
издание – Рязанская област-
ная«Книга Памяти» и книга 
Рязанской области «Солдаты 
Победы. 1941–1945» – печат-
ный памятник, подлинное 
историческое свидетельство 
подвига советского народа в 
Великой Отечественной вой-
не. В настоящее время в свет 
выпущены тринадцать томов 
книги с именами фронтови-
ков Рязанской области.

В презентации второй 
части 13-го тома «Солдаты 
Победы. 1941–1945. Шац-
кий район» приняли участие 

представители регионально-
го правительства, руководи-
тели администрации Шац-
кого района, члены рабочей 
группы книги «Солдаты По-
беды. 1941–1945» из Рязани и 
Шацкого района, сотрудники 
музеев и библиотек, школь-
ники и студенты.

От имени губернатора 
Павла Малкова собравшихся 
приветствовала первый зам-
пред правительства области 
Анна Рослякова. 

– Вторая часть 13-го тома 
«Солдаты Победы» посвяще-
на шатчанам, вернувшимся с 
Победой в Великой Отечест-
венной войне. Мы продолжа-
ем эту работу. В этом году на-
чали трудиться над книгой о 
солдатах Победы Шиловского 

района. Эта работа кропотли-
вая, но очень нужная. Мы – 
народ-победитель и должны 
знать и помнить свою исто-
рию, – подчеркнула она. 

Ответственный секретарь 
рабочей группы редколлегии 
книги «Солдаты Победы» Ев-
гений Баранцев отметил, что 
2025 год – знаковый для на-
шей страны, так как он озна-
менован 80-летием Великой 
Победы. 

– Очень важно, что работа 
по сохранению памяти о под-
виге советского народа в на-
шем регионе идет постоянно. 
Многотомная книга «Солда-
ты Победы»  – отличный тому 
пример, – сказал он. 

Яна Арапова

В РяЗАНИ 
ПРеЗеНТоВАлИ 
ВТоРУю чАсТь 
13-Го ТоМА 
«солДАТы 
ПобеДы.  
1941 –1945. 
ШАЦкИй РАйоН»

сАМбо. В подмосковном Мо-
жайске прошло первенство 
Центрального федерального 
округа по самбо U-16. Более 
500 талантливых спортсменов 
из 17 регионов Центральной 
России боролись за звание 
победителя и возможность по-
пасть в финал первенства Рос-
сии, которое состоится 15–20 
марта в Оренбурге. Марина 
Евтюхина стала победителем 
в весовой категории до 41 кг 
и примет участие в первенстве 
России по самбо. Спортсмен-
ка занимается под руководс-
твом Евгения Анатольевича 
Савельева.

ЗИМНее ПлАВАНИе. До-
стойно выступила на IV эта-
пе кубка России по зимнему 
плаванию в Санкт-Петербур-
ге команда Рязанской облас-
ти. Впервые в истории региона 
спортсмены смогли выполнить 
официальные спортивные раз-
ряды на всероссийских сорев-

нованиях. Дмитрий Баренин 
выполнил норматив кМС, Ан-
дрей Пуляев получил II спор-
тивный разряд, Юрий Потехин 
и Александр Сык – III спортив-
ный разряд.
Особая гордость – Евгения Ро-
машечкина. На фестивале зим-
него плавания «кубок Большой 
Невы» она завоевала пять зо-
лотых медалей и одну сереб-
ряную, побила три рекорда в 
своей возрастной категории 
(25 баттерфляй, 25 брасс, 50 
брасс). Владимир Миронов 
принес в копилку команды три 
серебряные медали. Алек-
сандр Митин и Виталий Власов, 
хоть и не поднялись на пьедес-
тал, но показали отличные ре-
зультаты, доказав, что наши 
спортсмены – одни из сильней-
ших в стране.

ФУТбол. В столице состо-
ялся финал первенства Мос-
квы, в котором Фк «Рязань» 
2009 года (тренер крапивин 

Павел Анатольевич) и Фк «Ря-
зань» 2010 год (тренер Сенин 
Николай Васильевич) заняли 
первое и второе места. Фут-
болисты 2009 года по итогам 
семи игр заняли первое мес-
то в чемпионате и вышли в 
полуфинал, где встретились с  
командой «Искра» из Любе-
рец (четвертое место). В фи-
нале сыграли с уже знакомой 
командой «Юнитра» из Мос-
квы, которая нанесла обид-
ное поражение в начале тур-
нира (1:0). В последний день 
соревнований удалось взять 
реванш, победив «Юнитру» 
со счетом 2:0, что позволило 
Фк «Рязань» 2009 стать чем-
пионом. Голы забили Арсений 
Бойко и Артём Мысин с пере-
дачи Ильи Тарасова.
Футболисты 2010 год заняли 
второе место, проиграв лишь 
однажды, что и стоило им чем-
пионства.
В рамках проекта РФС «Фут-
бол в школе» куратор от Рязан-

ской области Александр Викто-
рович корнеев посетил школу 
№29 г. Рязани, где состоялся 
открытый урок физкультуры 
на основе футбола (мастер-
класс). Футбольным наставни-
ком в этот раз выступил старо-
жил главной дружины Рязанс-
кой области Олег Анатольевич 
Елисеев. Он – рекордсмен ко-
манды по количеству прове-
денных сезонов и сыгранных 
матчей в первенстве и кубке 
России, становился лучшим иг-
роком и снайпером команды. 
Всего в его активе 600 игр на 
профессиональном уровне.
– Ребята хорошо размялись, 
приняли участие в интересных 
упражнениях и поиграли в фут-
бол с профессионалом. В шко-
ле прошла «Встреча с футбо-
листом», на которой дети по-
лучили исчерпывающие ответы 
на все интересовавшие их воп-
росы. Праздник футбола состо-
ялся, за что большое спасибо 
Олегу Анатольевичу Елисееву, 

который, несмотря на свою за-
нятость, нашел время для про-
ведения мастер-класса, – ска-
зал Александр корнеев.
«Футбол в школе» – проект 
РФС по привлечению детей и 
подростков к занятиям самым 
популярным на планете видом 
спорта.

Волейбол. Волейбольный 
клуб «Рязань-РГУ» стал ор-
ганизатором мастер-класса 
для воспитанников отделения 
волейбола спортивных школ 
«Старт» и «Богатырь». На про-
тяжении нескольких часов ве-
дущие игроки волейбольного 
клуба делились с юными спорт-
сменами своим мастерством. В 
завершении была организова-
на автограф-сессия.
Подобные встречи Центр 
спортивной подготовки про-
водит на регулярной основе. 
Их цель – создание условий 
для попадания воспитанников 
спортивных школ в профессио-

нальные команды региона по 
игровым видам спорта.

ПоДВоДНый сПоРТ. В 
ФОк «капитан» прошли чем-
пионат и первенство Рязанской 
области по подводному спор-
ту. В соревнованиях приняли 
участие более 40 спортсме-
нов. Взрослые атлеты сорев-
новались в группах спортив-
ных дисциплин апноэ (группа 
дисциплин подводного спорта, 
требующих, в отличие от тра-
диционного дайвинга, выпол-
нения определенных упражне-
ний или преодоления дистан-
ции спортсменом на задержке 
дыхания). Дети – в скоростном 
плавании в классических лас-
тах. По итогам соревнований 
присвоены спортивные разря-
ды, прошел отбор в сборную 
Рязанской области по подвод-
ному спорту.

Подготовил  
Вячеслав Астафьев

Депутаты и сотрудники аппарата Рязанской областной Думы 
выражают глубокие соболезнования родным и близким 

ТРЕТЬЯКОВОЙ Натальи Владимировны 
в связи с ее безвременной кончиной.
Добрая память о светлом человеке, прекрасном специалисте 
навсегда сохранится в сердцах всех, кто работал с Натальей 
Владимировной, кто был с ней знаком. 

В память  
о каждом герое
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кУльТУРА

В начале пути
В «АРТРУМЕ» ОТкРыЛАСь ВыСТАВкА РАБОТ СТУДЕНТОВ  
хУДОжЕСТВЕННОГО УчИЛИщА ИМ. Г.к. ВАГНЕРА

Э кспозиция – часть 
ежегодного проекта 

«Персональные выстав-
ки студентов «Творческий 
путь». 

Работы двадцати двух мо-
лодых талантливых авторов, 
которые обучаются в худо-
жественном училище со 2 
по 4 курсы по специальнос-
тям «Живопись» и «Дизайн», 
выставлены в галерее «АРТ-
РУМ». Представлено более 
300 произведений живописи, 

графики, станковой компози-
ции и дизайна. 

На открытии выставки 
авторов и их наставников 
приветствовали замминис-
тра культуры области Дарья 
Стерлигова и директор Ря-
занского художественного 
училища им. Г.К. Вагнера 
Сергей Горчаков.

– Ваши работы прекрас-
ны. Я поздравляю вас с до-
стижениями, которые у вас 
уже есть, и с перспектива-
ми, которые вас ждут. Я же-

лаю вам большого будущего. 
Не забывайте свое училище. 
Больших вам высот, – поже-
лала студентам Дарья Стер-
лигова.

Все авторы работ не толь-
ко успешно учатся, но и ведут 
активную выставочную де-
ятельность, ежегодно учас-
твуют в арт-проектах, ху-
дожественных конкурсах и 
фестивалях регионального, 
всероссийского и междуна-
родного масштабов. Среди 
участников выставки есть 

обладатели Губернаторских 
стипендий, успевшие про-
явить свой талант и твор-
ческую активность за время 
учебы.

Каждому из них были вру-
чены сертификаты об учас-
тии в выставке, а их настав-
никам – дипломы.

Выставка продолжит ра-
боту до 21 марта. Вход сво-
бодный.

0+

Яна Арапова

ПРЕПОДАВАТЕЛИ 
И БИБЛИОТЕкАРИ  
СНОВА ЗА ПАРТОй
Узнают главное об электронно-библиотечных системах

На базе научной библиотеки РГУ имени С.А. Есенина состо-
ялся обучающий семинар для библиотекарей высших и средних 
специальных учебных заведений Рязани, который был организо-
ван издательством «кНОРУС» – одним из основных агрегаторов 
электронно-библиотечной системы «BOOR.ru».

Электронно-библиотечные системы (ЭБС) являются важным инс-
трументом комплектования фондов учебных заведений. При про-
фессиональном подходе они могут решить проблему обеспечения 
дисциплин всех направлений, что важно для организации учебного 
процесса. В настоящее время студенты используют ЭБС наряду 
с бумажными учебниками, иногда только электронные, в зависи-
мости от специфики обучения. Из-за этого библиотекари должны 
знать, как работать с системами, различными встроенными сер-
висами. Например, для преподавателей это возможность прове-
дения тестирований, экзаменов. Представители ЭБС «BOOR.ru» 
на семинаре сделали особый акцент на возможности проведении 
демонстрационного экзамена, позволяющего на уровне средне-
го профессионального образования показать обучающемуся все 
этапы практической деятельности, производства чего-либо.

Двумя днями ранее, аналогичное мероприятие было прове-
дено для преподавателей и сотрудников рязанских вузов обра-
зовательной платформой «Юрайт». Представители профессор-
ско-преподавательского состава могли задать вопросы по орга-
низации работы групп студентов в ЭБС, отслеживанию статистики 
каждого из них. Обучение в ряде случаев все более уходит в ин-
тернет-пространство, где студент получает доступ к определен-
ным электронным учебникам, образовательным видео, периоди-
ческим изданиям и пр.

Учитывая рост значимости электронных библиотечных систем 
в процессе обучения в вузах и ссузах, и преподавателям, и биб-
лиотекарям важно свободно ориентироваться в них, работать в 
соответствующих сервисах и с книгой в электронном формате в 
целом, которую, как и бумажную, сегодня можно поставить на пол-
ку – сервис «Индивидуальная книжная полка преподавателя».

Елена СуворкинаФ
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Педагогический коллектив МБОУ «Школа №7 «Русская класси-
ческая школа» скорбит по поводу кончины участника Великой 
Отечественной войны, ветерана педагогического труда 

ЧЕРЕПОВОЙ Веры Александровны 
(23.12.1923 г.р.)
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